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МОЯ ПОБЕДА 

«Когда ищешь, чему бы порадоваться,  

обо всем остальном как-то меньше 

думаешь». 

Э. Портер, «Полианна». 

Посвящается Виктории Кузьминой, 

родившейся 9 мая 1983 года. 

Что такое настоящий оптимизм? Наверное, вы скажете, что это «талант 

находить достоинства в недостатках» или что-то наподобие этого. Да, все это 

верно, но ровно до тех пор, пока вы не столкнетесь с воплощением 

оптимизма лицом к лицу, пока не посмотрите ему прямо в глаза.  

Жила-была на свете девочка по имени Вика. Непоседа, мальчишка в 

юбке, гроза двора, но при этом - сама справедливость, заслуживающая 

уважение и авторитет в глазах сверстников и взрослых. Девочке Вике было 

неполных 26 лет, когда исполнилась её заветная мечта – прыгнуть с 

парашютом. Это же такое сумасшедшее удовольствие и потрясающий опыт – 

посмотреть на нас, таких маленьких, с высоты птичьего полета, на минуту 

остановить бешеный темп жизни, никуда не торопиться и просто 

раствориться в воздушных потоках. Всего 900 метров – прыгать без 

инструктора. Да и зачем? Аналитический склад ума быстро понял всю суть 

инструктажа, разложил полёт на составляющие, и вот – она уже здесь, с 

парашютом за спиной и в полной готовности пережить самое 

необыкновенное приключение в своей жизни. «Пять секунд – полет 

нормальный! Боже мой, какая красота!». Где-то рядом, с теми же 

ощущениями, летит ее хороший друг. «Приземлюсь – и буду верещать от 

восторга!». Стрелка, на которую нужно приземляться, почему-то оказалась 

сзади, но это не беда, и не из таких передряг выходили. Немного запутались 

стропы. «Запасной парашют не открывать», - на мгновение подумала она. 



Земля приближалась быстрее, чем экзамены для выпускника. Мозг 

лихорадочно пытался сообразить, как безопаснее приземлиться. И вот она, 

кочка приземления. Кочка, ставшая отправным пунктом «прошлая жизнь» в 

жизнь сегодняшнюю. «Осторожно, двери закрываются, следующая станция 

«больничная палата», скорее всего конечная. Не забывайте в вагонах свой 

оптимизм». 

А дальше началась безжалостная медицинская математика. 29 

операций под общим наркозом. 3 года по больницам, десятки известных 

врачей – «извините, девушка, у вас всё хорошо, но вы больше не встанете», 4 

года бесполезной и безграмотной, порочащей само слово, «реабилитации», 

инвалидность и выписка со словами «мы сделали всё, что могли». 

Но они забыли, у Вики своя математика, такой уж склад ума, 

математика ей всегда давалась проще всего, и с этим ничего не поделаешь. 

Спасибо маме, так воспитала. И Вика начала свой отсчет. С нуля.  

«Один!» - первый шаг, первая насквозь мокрая от пота рубашка.  

«Два!» – я могу пройти 10 метров, плевать что за полчаса, но я могу!  

«Три!» - минус несколько человек, которые считались друзьями, но не 

бывает математики без вычитания.  

«Четыре!»» – я прохожу половину дома.  

«Пять!» - дойти до цветочного магазина и купить маме букет лилий.  

«Шесть!» – широко улыбающаяся девушка на костылях входит в 

бильярдную. 

В 2014 году Вика была факелоносцем XI Паралимпийский Игр в  

г. Сочи. В 2015 – на общих основаниях поступила в магистратуру  

НГУ им. П.Ф.Лесгафта. Лауреат премии «Талант преодоления» имени  

Л.М.Шипицыной. За последние 3 года Вика, на мой взгляд, попробовала себя 

во всем, разве что не в футболе. Смеется. Она всегда смеется. Сейчас она 

успешно выступает на соревнованиях по плаванию, настольным спортивным 

играм и настольному теннису, а как она играет в бильярд, закачаешься! 

Совсем недавно получила звание кандидата в мастера спорта по 



парабадминтону. Универсальный спортсмен, не иначе. Казалось бы, всё и так 

было: хорошая работа, большой круг друзей, стабильность. Но спроси Вику, 

когда она была больше счастлива: тогда, или сейчас, когда она спит в лучшем 

случае по 4 часа, ежедневно участвует в спортивной деятельности, в 

соревнованиях по всей России и за ее пределами, организует спортивно-

массовые мероприятия для лиц всех нозологических групп, каким-то 

неимоверным образом умудряется вместить в 24 часа учебу, работу, семью и 

миллион важных и добрых дел, будто умеет растягивать сутки, и она вам 

скажет – сейчас. И у вас не останется в этом ни малейшего сомнения. 

Гарантирую вам, проведя с Викой один день, вы будете валиться с ног от 

усталости и совершенно не представлять, как с такой легкостью и скоростью 

эта девушка с рюкзаком за спиной, под завязку заполненным учебниками, 

ноутбуком и формой, перемещается в пространстве, даря столько 

положительных эмоций всем, включая случайных прохожих. И никогда, 

поверьте мне на слово, никогда у вас не возникнет мысли о том, что с ней 

произошло и через что ей пришлось пройти. Только если она сама вам об 

этом не скажет. Потому что относится к этому с таким же оптимизмом, как и 

к любому другому событию. Для того, чтобы это понять, послушайте, что 

означает для нее этот неприменимый к ней термин: «Инвалидность – это 

просто способ получения социальных благ от государства, не более». Не 

знаю, как вы, а я хохотала минут десять, смеялась и восхищалась силой воли 

этой девушки. 

В последнее время я часто задумываюсь о том, какими, порой, 

жестокими способами Судьба направляет человека на тот путь, который ему 

предначертан, как она проверяет на прочность людей, их уклад жизни, их 

моральные и нравственные установки, и почему в течение жизни с человеком 

происходят те или иные события. «Всё, что ни делается – всё к лучшему!» - 

сказала мне Вика. И её счастливый, полный жизнелюбия и уверенности 

взгляд, её личные достижения и успехи её подопечных служат для меня 

самым главным подтверждением этим словам.   



Что такое оптимизм для меня теперь – это пример того, как нужно 

жить. Это Вика. Спросите её, она вам скажет. А лучше – проведите с ней 

день, и вы сами всё поймете. 


